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对于郎平的去留，很多人认为郎平
一定会续约，理由很简单，因为这一届
中国女排人才济济，很有希望在下一届
东京奥运会上续写辉煌。

里约夺冠， 除了郎平运筹帷幄、指
挥有方，也与朱婷、张常宁、袁心玥等天
才球员的涌现密不可分。可以说，这一
届中国女排队员堪称是史上天赋最好
的一届。

更难得的是，这一拨球员还都很年
轻，朱婷才22岁，张常宁、袁心玥更小，
最年轻的小将龚翔宇只有18岁， 等到
东京奥运会， 正是她们最成熟的时候，
这样一手好牌，任谁都舍不得放弃。

确实， 如今的中国女排风头正劲，
社会价值和商业价值都已比奥运会前
放大了数倍，但这不代表郎平就一定会
与排管中心续约， 继续执教中国女排，
毕竟，在郎平续约的问题上，还存在不
少变数。

首先，56岁的郎平， 浑身是伤，临

场指挥时都不能久站， 她的身体条件，
是否能一直胜任如此高强度的国家队
主帅职位？

其次，常年职业教练生涯，跟随球
队南征北战，郎平多次表示，亏欠家人
太多。在奥运夺冠之后，郎平会不会见
好就收、激流勇退，选择陪伴家人、安享
天伦？

另外，意大利、澳大利亚等国排协
已经放风，想高薪邀请郎平执教，根据
以往的经历，郎平执教一个球队的周期
一般都不是太长，她这次会不会再次出
人意料地另谋高就？

除了以上这些变数，还有一点也至
关重要，那就是排管中心的态度。

当年郎平出山， 排管中心充分放
权，郎平的大国家队制、世界级教练团
队的组建等想法得以顺利实现。

2015年， 张蓉芳短暂代理排管主
任一职之后，也因病请辞，排管中心工
作由刘文斌临时主持。如今的排管中心

还处于过渡期，领导班子尚未稳定。
在这样的大背景下，郎平的续约问

题很可能会“拖一拖”，这也是郎平爆料
的“排管中心希望我好好休息一段时
间，之后再谈续约”的原因。

看得出来， 郎平还是很想续约的，
排管中心肯定也不希望郎平离开，在这
个时候， 排管中心不如早点拿出诚意，
给郎平吃颗“定心丸”，这样郎平也能更
安心地休息几个月。 ■据《扬子晚报》

郎平不再是女排主帅
是否续约仍存在变数

9月30日，对于
郎平和她率领的中
国女排来说，是个特
别的日子： 这天起，
郎平与排管中心的
里约奥运周期执教
合同正式到期！

今天起，她就不
再是中国女排主教
练，而她能否继续执
教中国女排，目前也
存在变数。

里约奥运会结束一个多月了，中国
女排夺冠掀起的热潮正在悄悄降温，但
关于女排主帅郎平是否会续约中国女
排的话题，这两天却随着郎平与排管中
心合约的到期突然升温。

虽然每次郎平都使出太极推手，从
未给出明确的答案，但比较不同阶段的
回应， 也能看出郎平态度的细微变化，
这些变化颇耐人寻味。

在里约奥运会开始之前，关于郎平
能否继任的话题就被提起，在出征奥运
会前郎平面对央视名嘴张斌提出的“合
同结束您将做怎样的打算” 问题时，郎
平直言：“我期待一直执教下去。但有个
前提，得看我的身体状况。”

奥运夺冠后， 张斌再次采访郎平，
面对同样的问题，郎平的回答是“我的
合同到9月底结束， 新合同还不知道，
我没有考虑这件事，之前所有的精力都
放在奥运会上。”

而最近在广州接受媒体采访时，郎
平表示， 续约问题可能会等到明年再
谈：“因为现在国家队也不是马上就要
成立， 最快也要到明年全运会预赛以
后。”

郎平甚至透露：“时间非常多，大家
都可以休息一下。中国排协对我也是非
常关心， 希望我忙完这段先休息一下，
之后我们再来谈（续约）。”

从赛前的“期待”，到夺冠后的“先
休息休息”， 再到最近透露未与排管中
心谈续约，郎平的心态似乎有了一些微
妙的变化。

赛前的期待，是因为郎平没想到女
排能夺冠，按照她的说法：“能有一枚奖
牌就不错了！”按照郎平不服输的性格，
只要身体允许，她一定会再干四年。

但在里约夺冠之后， 郎平愿望实
现，这时候她开始考虑家庭，她多次表
示希望更多地陪陪家人，对续约的渴望
也许就不那么强烈了。

排管中心态度很关键

屡屡被问续约
回答耐人寻味


